

VDAC Alumni unterstützen ein Deutsch-Amerikanisches Event

## Wahlnacht an der Universität Bamberg

Text und Foto: Judith Rauscher

Der 6. November letzten Jahres war sicherlich nicht nur für unsere aktuellen amerikanischen und deutschen Austauschstudierenden und die Alumni ein spannender Tag, die während Präsident Obamas erster Amtsperiode in den USA gelebt haben. Auch viele von Ihnen saßen sicherlich gespannt vor dem Fernseher oder in der nächsten amerikanischen Botschaft, um dort live die amerikanische Präsidentschaftswahl zu verfolgen.

An der Universität Bamberg veranstaltete die Professur für Amerikanistik mit tatkräftiger Unterstützung der Bamberger VDAC Alumni sowie einer Finanzspritze des VDAC-Alumni e.V. zur Feier des Tages eine Election Night, an der über 300 Studierende, Dozenten, Schüler und Amerika-interessierte Bamberger teilnahmen.

Neben einer Live-Übertragung verschiedener amerikanischer Fernsehsender, einer Studentenpräsentation zum amerikanischen Wahlsystem und einem Präsidenten-Pub-Quiz, in dem es um kuriose Fakten und lustige Anekdoten aus über 200 Jahren Wahlgeschichte ging, stand auch eine Podiumsdiskussion auf dem Programm.

An dieser Diskussion beteiligten sich nicht nur zwei Bamberger Professoren – darunter Prof. Dr. Christine Gerhardt, Professorin für Amerikanistik und Initiatorin des Abends – und Nora Gomringer, preisgekrönte Deutsche Poetin und Leiterin des Bamberger Künstlerhauses Villa Concordia, sondern auch VDAC Alumnus Mike Pilewski. Mike Pilewski, der vielen von Ihnen durch seinen unermüdlichen Einsatz für den Studentenaustausch bekannt sein dürfte, lebt seit über 20 Jahren in Deutschland und bereicherte die Diskussion als Amerikaner, Journalist und Wahlblogger durch eine ganz besondere Perspektive.

In einer Doppelfunktion als wissenschaftliche Mitarbeiterin der Bamberger Amerikanistik und Präsidentin des VDAC-Alumni e.V. hatte ich die Veranstaltung mitorganisiert und freute mich deshalb ganz besonders über die Unterstützung der Bamberger Alumni. Vielen Dank euch allen noch einmal an dieser Stelle!

Dank gebührt auch dem VDAC-Alumni e.V., der es der Bamberger Amerikanistik durch ein Event-Stipendium überhaupt erst ermöglichte, die Veranstaltung stadtweit durch Plakate zu bewerben, den Siegern des Präsidenten-Quizzes einen Buchpreis zu überreichen und Mike Pilewski nach Bamberg einzuladen.

Hoffentlich werden derartige Veranstaltungen, die die Lebendigkeit der deutsch-amerikanischen Freundschaft beweisen, in Zukunft noch viel häufiger und auch in anderen Städten möglich sein.



Anwesende VDAC-Alumni

VDAC Alumni support a German-American event:

## Election Night at the University of Bamberg

*The sixth of November last year was a suspense-filled day ... and not only for our current American and German exchange students and alumni who lived in the USA during President Obama's first term. Many of you may have sat glued to your TVs or in your American consulate to watch live coverage of the American presidential election.*

*At the University of Bamberg, more than 300 students, professors, high-school students and local citizens with an interest in America celebrated Election Night at an event hosted by the Department of American Studies and supported by the Bamberger VDAC Alumni, with financial assistance from the VDAC Alumni e.V.*

*In addition to live coverage from various American television networks, a student presentation about the American voting system and a "Presidential Pub Quiz", with curious facts and funny anecdotes from 200 years of American elections, a panel discussion was also part of the program. This discussion featured not only two Bamberg professors – Prof. Dr. Christine Gerhardt, Professor of American Studies and initiator of the event, and Nora Gomringer, prize-winning German poetess and head of the Bamberg art center Villa Concordia – but also VDAC Alumnus Mike Pilewski. Pilewski, who many of you no doubt know through his untiring work for student exchange, has lived more than 20 years in Germany and enriched the discussion with his unique perspective as American, journalist and "Election blogger".*

*In my dual responsibilities as both research associate in the Bamberg American Studies Department and President of the VDAC Alumni e.V., I helped organize the event and was therefore very happy about the support of the Bamberger Alumni. Thank you so much! Thanks also go to the VDAC Alumni e.V. for their event stipend.*

*This donation made it possible to advertise the event with posters throughout the city, give the winners of the Presidential quiz books as a prize and invite Mike Pilewski to Bamberg.*

*I hope that events like this, which show the vitality of German-American friendship, can take place more often and in other cities.*

Das 'Gewinner-Team' von links: Sarah Einwag (CMU 11/12), Janina Dillig (Sewanee 04/05), Lisa Mehling (Oberlin 07/08), Judith Rauscher (Dartmouth 08/09), Prof. Dr. Christine Gerhardt, Mike Pilewski (München 87/88), Florian Seubert (Sewanee 10/11), Barbara Saemann (Concordia College 10/11).



The "Winning Team" (from left): Sarah Einwag (CMU 11/12), Janina Dillig (Sewanee 04/05), Lisa Mehling (Oberlin 07/08), Judith Rauscher (Dartmouth 08/09), Prof. Dr. Christine Gerhardt, Mike Pilewski (München 87/88), Florian Seubert (Sewanee 10/11), Barbara Saemann (Concordia College 10/11).